

EL PROGRESO

NÚMERO 465

SAN JOSÉ, miércoles 12 de junio de 1901

AÑO II

Dr. Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado.

AMANCIO SAENZ,

Médico Cirujano

DESPACHA EN LOS ALTOS DE LA CASA DE SU PADRE DON NICOMEDES SAENZ, ESQUINA N. E. DE LA IGLESIA DE LA MERCED EN CONSTRUCCIÓN.

LA CONSULTA SERÁ GRATIS PARA LOS POBRES.

J. Castro Méndez

Corredor Jurado y Comisionista

Oficina: su casa de habitación; Avenica Central Este.—Correo 462.—San José Costa Rica.

Se venden

varias novelas de los mejores autores. En esta oficina informarán.

CABALLERIZA

DE

M. GUTIERREZ

Magníficos carruajes. Bestias de alquiler para viajes y paseos. Servicio esmerado en el cuidado de caballos. Venta de heno.

GRAN HOTEL

del NUEVO SIGLO, situado al sur de la plaza

Ofrezco al público y en particular á mis amigos el buen servicio y á precios equitativos. En el local encontrarán toda la comodidad que deseen, así como el servicio de bestias para Alajuela á precios convencionales y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.

Esparta, Stbre. de 1900.

EN LA IMPRENTA

DE

“EL PROGRESO”

SE hace toda clase de trabajo; hojas sueltas, libros ta-lonarios, participaciones de matrimonio, etc.

Nuestros favorecedores tendrán un 20% de rebaja.

AVISO

Azúcar de superior calidad se encuentra de venta en la casa de Agencias de FELIPE J. ALVARADO y C^a, en Puntarenas á los reducidos precios de ₡ 15 por quintal de primera clase y ₡ 14 por el de segunda.

Suplicamos á los Agentes y á las personas que deben á esta empresa manden cancelar sus cuentas.

El Admor

—ADELINA—

JARDINERIA EN

PUERTO ESCONDIDO

En esta JARDINERÍA ejecutan los trabajos, con entero gusto desde el más humilde hasta el más exigente

Recibe órdenes en el establecimiento de don Carlos Valverde, (Ouesta de Moras) casa de don Antolín Chinchilla, en la oficina de “El Heraldo,” en la de “El Tiempo y en la de “El Progreso.”

ALFREDO BRADE,
JARDINERO ALEMÁN.

VENDO

un terreno como de 700 manzanas, plano en su totalidad, propio para café, cacao, caña, plátanos y pastos. Hay cedros en abundancia, laureles y toda clase de maderas para construcción sito en el Naranjo de Paquita, cantón de Tarrazú.

Entenderse en la Aduana Principal con

RAMÓN MÉNDEZ.

JUAN MALEK

FABRICA de CERVEZA

Y

AGUAS GASEOSAS

Se ha trasladado á la casa conocida con el nombre de LOS LEONES, contigua á la que ocupaba.

Así lo avisa á sus numerosos favorecedores y al público en general.

EL PROGRESO

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpizar A.

El album de la
Reina Olga

PENSAMIENTOS REALES

El castillo de Frederiksborg es una preciosa residencia real donde el venerable Christian IX, soberano de Dinamarca, y su dilatada familia, pasan frecuentemente temporadas de plácido solaz.

Construído el castillo sobre tres isletas de un pintoresco lago y rodeado de un parque magnífico, desde las ventanas de sus altas torres góticas se distingue un paisaje verdaderamente espléndido.

Desde hace mucho tiempo todos los veranos suelen acudir á Frederiksborg la familia imperial rusa, los reyes de Grecia, la hasta hace quince días princesa de Gales y hoy reina de Inglaterra, y así el rey de Dinamarca tiene la satisfacción de ver reunidos á su alrededor, con bastante frecuencia, todos sus hijos é hijas que, por merced del destino, han llegado á ser reyes, reinas y emperatrices.

En cierta ocasión, hace algunos años, tuve la suerte de visitar el castillo de Frederiksborg y la honra de sentarme á la mesa del rey Christian, en compañía de su antigua familia y otros altísimos personajes.

Dada mi insignificancia, se comprenderá que guardé de

aquella visita recuerdo perdurable. Fué motivo para conocer de cerca personas de las que hay mucho que decir y para aprender cosas de mucha utilidad.

Mi buen amigo Ortega Munilla me está siempre pidiendo curiosidades del almacén de mis viajes y recuerdos, y por esto, sin perjuicio de que en tiempo y sazón, y cuando venga á cuento, relate algo más de lo que referente á personas y cosas aprendí en aquella visita; me acuerdo ahora de que allí conocí á Jorge I, rey de los helenos, hijo del monarca dinamarqués y esposo de la reina Olga, una de las figuras más interesantes entre las soberanas de Europa.

Olga Constantina, hija del gran duque Constantino de Rusia y sobrina del Czar Alejandro III, es la discreción misma y verdaderamente notable por su ingenio y por su vasta ilustración.

Y ahora que, con motivo de los funerales de la reina Victoria y del casamiento de la reina Guillermina, se habla tanto de las testas coronadas, recuerdo que la reina Olga tiene un album muy curioso y que ha viajado mucho.

En este album se hallan consignadas opiniones ó ideas de la mayor parte de soberanos de Europa. Son rasgos sencillos y expansiones íntimas, pero que muestran algo del carácter de cada personaje.

Una de las cosas que en tan interesante libro se pregunta es la siguiente: ¿Cuál juzgáis ser la persona más desagradable que habéis en contrado en vuestra vida?

La contestación dada por el Rey de Grecia es ésta: "El señor más cargante que hay en el mundo es, en mi opinión, el hombre que, al daros la mano, dice: ¡Bendito sea Dios, pero qué viejo os vais haciendo!"

La respuesta escrita por el rey de Dinamarca retrata á éste de cuerpo entero. "La persona que más cordialmente detesto es quien, sea cualquiera su posición social, trata de aparentar lo que no es y que estima á los demás por sus riquezas. Por mi parte, aun siendo "rey," deseo que se me juzgue y se me aprecie por mi carácter como "hombre"

La princesa Alejandra, hoy reina de Inglaterra por ser esposa de Eduardo VII, ha escrito estas hermosas palabras: "Hay en el mundo tantas gentes buenas y agradables de quien hablar y escribir, que creo no debemos ocuparnos de las que son molestas y enfadosas,"

El emperador de Alemania, Guillermo II contesta en estos términos: "El hombre que no honra á su padre y á su madre, que no ama á su patria, que no respeta á su soberano, es para mí el hombre más reprehensible y despreciable."

La joven Guillermina, la simpática reina de Holanda, da su respuesta con una frase tierna y delicada: "Soy tan niña y tan poca experiencia tengo, que estoy segura que mi opinión no ha de valer gran cosa. Hago cuanto puedo por no encontrar á nadie desagradable y por hallar en todo algo noble, algo bueno."

El anciano emperador de

Austria escribe: "La persona más detestable del mundo es el hombre que no es hombre."

El duque de York, ahora heredado de la corona británica, pinta su carácter jovial contestando: "No hay hombre más molesto en este mundo que el que os presta cinco libras esterlinas y espera que se le devuelvan."

D. Alfonso XIII, rey de España, cuando estaba aprendiendo á escribir puso también su contestación en ese album, expresando su deseo de dejar de ser niño para que lo consideren como hombre y como rey.

Otras muchas respuestas ingeniosas y de gran mérito contiene el album de la reina Olga, pero con las consignadas creo hay bastante para probar la valía de tan cuantioso libro.

V. VERA.

El viaje del señor Presidente

Han sido tantos y tan variados los comentarios hechos ya por los unos como por los otros* (gobiernistas y opositoristas) respecto el anunciado viaje del señor Presidente de la República á los Estados Unidos y Europa, que ya nadie sabe nada con certeza sobre el particular.

Los unos afirman que la salud de aquel alto funcionario está completamente restablecida y por lo mismo ha abandonado su proyecto de cruzar el charco; los otros que dada la situación difícil por que atraviesa la República,

ha creído prudente permanecer en ella hasta tanto se despejen la multitud de incógnitas que se columbran en el horizonte.

Probablemente,—y si es cierto que el señor Presidente lleva una doble misión, la de recuperar su salud personal, y la pecuniaria de la Patria— el viaje acaso sea fecundo; y no deseáramos otra cosa que verle regresar con los bolsillos repletos de colones que vengán á sacar á nuestras rentas del estado angustioso y deplorable en que, según la célebre nota del ex-Ministro de Hacienda, se encuentran.

Creemos sí, pues nos hemos vuelto pesimistas, que esa misma anormal situación del Erario y de la República en general, entrabarán por modo extraordinario cualquiera transacciones que se intentaran, toda vez que ya no tenemos más acciones de ferrocarril con que garantizar los compromisos.

De todos modos, deseamos, como buenos patriotas que el viaje susodicho sea benéfico para Costa Rica.

CAMPO NEUTRAL

EL CONGRESO

opina que debe haber rebaja general de sueldos, comenzando por el Presidente de la República, en vista de la mala y aflictiva situación. Nosotros creemos que debe obligarse á los empleados á trabajar desde las siete de la mañana hasta las cuatro de la tarde y suprimir la mitad de ellos.

Debe suprimirse por completo la Oficina de Estadísti-

ca, la Caballería, uno de los cuarteles, la Dirección de Obras Públicas, el médico del Liceo, los empleados de la Casa de Moneda(!), el museo, parte del personal de la Imprenta Nacional, la Inspección General de Aduanas, los visitantes de escuelas, parte de los edecanes del Presidente, las pensiones indebidas, los periodistas asalariados, dos de los inspectores del Liceo de Costa Rica, dos de los carruajes del Gobierno, los pases de comisiones oficiales, los contratos sin licitación, la mitad de los empleados del Ministerio de Instrucción pública, el Juzgado del Crimen, y los esbirros.

DUQUE.

Consejo á los agricultores

- 1.— Siembra siempre en el tiempo de las primeras lluvias.
 - 2.— Escoge muy bien las semillas.
 - 3.— En terreno fecundo no abuses del abono.
 - 4.— Siembra lo que te rinda ganancia: nada de ensayos empíricos.
 - 5.— Acuérdate que el ahorro llena la troje.
 - 6.— Mira en cada peón, un colaborador, un hermano.
 - 7.— Si eres rico, usa bien de tus riquezas; si eres pobre, sufre con dignidad las privaciones. Nunca te inclines.
 - 8.— Observa siempre la ley del trabajo.
 - 9.— Nunca pidas dinero á interés y, si puedes, no vendas prematuramente.
 - 10.— Sé fiel en tus compromisos.
- Este es el decálogo que

debe observar y mediante Dios y él verá tu arca repleta.

ACTUALIDADES

Quiebras.—Se espera de un momento á otro un sin número de quiebras. Conveniente sería que el Congreso hiciera algo por el comercio mayor, víctima muchas veces del fraude.

El señor don Gaspar Sánchez en su artículo publicado en *La Revista* de ayer indirectamente ultraja á nuestros contratistas por su falta de cumplimiento y por la fabulosidad de sus precios. No dejamos de reconocer la competencia del señor Sánchez en lo que se refiere á compromisos; nos extraña sí que se les den todos los trabajos sin previa licitación.

“**La República**” primero y después *El Tiempo* dan la noticia de que en esta capital hay personas lazarinas.

Se nos dice que varios chinos para entrar al país se naturalizan en Jamaica y como buenos ingleses entran en nuestra República. Que talento tienen los hijos del celeste Imperio!

¿Qué motivo existe para que no haya luz eléctrica hace más de nueve meses en la esquina de la 6ª Avenida Calle 25, no obstante haberla llenado de postes?—Trasladamos á quien corresponda.

Con respecto á la sustracción de billetes de la lotería, debemos manifestar que conocidos ya los hechos, ninguna responsabilidad cabe en ellos á la Imprenta Nacional, cuyo Director fué quien más interés tuvo en que se hiciese luz en tan feo asunto.

Mañana publicaremos una correspondencia del Paraíso en que nuestro 2º corresponsal nos hablará de lo que cuesta la famosa desinfección de los ríos por medio de la cal, como medio profiláctico en una epidemia de disentería con un número de 10 muertos entre el Paraíso y otros pueblos vecinos. El Cura también ocupará parte importante como mezclado que está en los asuntos de fondos de la iglesia en construcción.

Permanente

Al Señor don

José López Landrón

empleado ó por emplearse en la Policía de esta capital le suplicamos pase por nuestra oficina.

El Admor.

ALERTA

Desapareció de mi potrero de Guadalupe un caballo blanco, mosqueado, regular tamaño, de buen paso marcado en una pierna con una Y.

Doy una gratificación á quien me lo presente ó me de noticia de él.

JOAQUÍN GONZÁLEZ.

Guadalupe, junio 10 de 1901.

Ricardo Kriebel
— DENTISTA ALEMAN —
UNICA instalación eléctrica en Centro América

DES PACHO
CALLE 16 NORTE frente á la PLAZA DE ARTILLERÍA

SE VENDE
una máquina de fotografía en buen estado y muy barata. En esta imprenta se informará.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales SIN DOLOR como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc., según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS

se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central, contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

Lenguaje telegráfico

Vendo magnífica propiedad, gran extensión, dentro perímetro alumbrado y calle macadamizada de esta capital.

Dóila barata, casi regalada. En la oficina de *El Progreso* informarán.

Tres jóvenes con muy buenas recomendaciones desean colocarse en tienda ó pulpería.

Informará,

ELÍAS ARTAVÍA.

Se desea comprar un Diccionario de la Real Academia Española. En esta oficina informarán.

Vendo muebles por la mitad de su valor, un buen Billar, dos cómodas y un mueble aparador ó para Biblioteca.

En mi Barbería.—Elías Artavía S.

Se desea comprar varias vidrieras, en buen estado.

En esta imprenta informarán.

Se vende un Billar en perfecto estado y en muy buenas condiciones de pago.

En esta oficina informarán.